

Mantiene inflación anual su tendencia a la baja (El Financiero 10/09/09)

Mantiene inflación anual su tendencia a la baja (El Financiero 10/09/09) Eduardo Jardón Jueves, 10 de septiembre de 2009

Se ubica el INPC en 5.1%, en agosto. Repuntan los precios de frutas y verduras. Alcanzan su mayor nivel en casi 3 años. La contracción de la actividad económica mantuvo a la baja la tendencia anual de la inflación durante agosto en México, pero los precios de frutas y verduras registraron un fuerte incremento. El Banco de México (Banxico) informó que en los últimos 12 meses el Índice General de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 5.1 por ciento, por debajo del 5.4 por ciento del mes previo. Mientras, el subíndice de precios de frutas y verduras registró un crecimiento anual de 15.9 por ciento, el más elevado en casi tres años. El resto de los subíndices presentaron descensos en su variación anual. En todo agosto el INPC reportó un incremento de 0.24 por ciento, el más bajo para un mismo mes en los últimos cuatro años. Según las cifras del instituto central, el repunte en los precios de frutas y verduras ocurrió principalmente en la segunda quincena de agosto. En el periodo, este indicador reportó un incremento de 4.54 por ciento anual, mientras que la inflación general fue de 0.20 por ciento. Durante el lapso de referencia el precio del jitomate subió 27 por ciento, el chile serrano aumentó 15 por ciento y el tomate verde lo hizo en 9 por ciento. Otros productos con alzas importantes son el limón, con 47 por ciento, y el azúcar, con 4 por ciento. Resultados positivos Un análisis de Banamex indica que si bien los resultados de inflación fueron positivos, el avance en los precios agropecuarios, muy por arriba de sus estimaciones, podría estar sugiriendo un posible impacto de la sequía sobre estos productos, aunque la evidencia no es clara. "Lo que sí es un hecho es que el aumento en cuatro productos agrícolas, especialmente el jitomate, explican tres cuartas partes del alza del INPC en la segunda quincena del mes", detalló el informe. Esto impulsó los precios de alimentos, bebidas y tabaco durante el periodo en un 0.61 por ciento. Por el contrario, el índice que mide la evolución de los precios en ropa y calzado aumentó 0.38 por ciento, el de la vivienda se contrajo 0.07 por ciento, y el de muebles y enseres domésticos bajó 0.12. En salud y cuidado personal la variación fue de 0.08 por ciento, y en educación y esparcimiento de 0.05. A su vez, el alza en transporte fue de 0.20 por ciento, y dentro de ese rubro las tarifas de autobús urbano reportaron un incremento de 0.71 por ciento, y las del colectivo de 0.43. Para analistas de Invex, el descenso mundial en los precios de las materias primas desde hace un año y la contracción de la economía global han mantenido a la baja la evolución de los precios, no sólo en México sino en varios países.